

Umorientierung bis zur Selbstständigkeit

Jubiläum | Seit zehn Jahren führt Leo Kudler seine eigene Werkstatt, in der er Möbel restauriert. Heuer veranstaltet er eine Vernissage.

Von **Cynthia Kirchhauer**

HÖFLEIN | Seit zehn Jahren betreibt Leo Kudler seine Werkstatt, in der er sich als Restaurator von antiken Stücken verwirklichen kann. Ursprünglich kommt der Höfleiner aus Poysdorf im Weinviertel, wo er den Beruf des Tischlers erlernte. Nach abgeschlossener Lehre folgten sechs Jahre beim Bundesheer in Mistelbach, danach entschloss er sich, zu seinem ursprünglichen Beruf zurückzukehren und absolvierte in Wien eine achtjährige Spezialisierung zum Restaurator. Danach zog es ihn samt Familie – Kudler ist verheiratet und hat zwei Kinder – nach Höflein.

Im Jahr 2004 legte er die Unternehmerprüfung ab und wagte den Sprung in die Selbstständigkeit. Mit Erfolg und gutem Zuspruch seitens der Gemeinde und Anrainer schaffte Kudler den Start als selbstständiger Möbelrestaurator. Das Motto des

Höfleiners ist einfach: „Entweder schön und richtig oder gar nicht.“ Und so behandelt er auch die antiken Möbelstücke.

Beispielsweise wurde Kudler vor einiger Zeit von einem ein Kunden gebeten, ein Möbelstück zu restaurieren, jedoch ohne die Farbe zu verändern. Kudler machte dem Kunden klar, dass das Möbelstück sehr ausgebleicht war und es nicht in seinem Interesse wäre, das Stück in diesem Zustand zu „konservieren“, sondern es wieder zum Leben zu erwecken. Wenn dann müsse es „richtig“ sein, wiederholt Kudler.

„Sobald ein zu restaurierendes Möbelstück in meiner Werkstatt steht, gehört es während seines Aufenthalts mir“, so der leidenschaftliche Restaurator. Diese Arbeitsweise ist seine Visitenkarte – er lebt allein von der Mundpropaganda seiner Kunden. Durch die Vernissage eines Bekannten kam Kudler auf die Idee, anlässlich seines zehnjäh-

rigen Firmenjubiläums eine eigene Ausstellung zu veranstalten. Und so lädt der Restaurator am 27. und 28. Juni in die Wirtschaftskammer Bruck zu einer Vernissage ein.

Zur Person

- **Name:** Leo Kudler
- **Alter:** 49 Jahre
- **Herkunft:** Poysdorf im Weinviertel
- **Wahlheimat:** Höflein
- **Karriere:** schloss den Lehrberuf Tischler ab - verbrachte sechs Jahre beim österreichischen Bundesheer - absolvierte acht Jahre eine Spezialisierung auf den Beruf des Restaurators - absolvierte 2004 die Unternehmerprüfung



Leo Kudler mit seiner Tochter Iris in seiner Werkstatt bei einer von ihm restaurierten Glasvitrine, die dem Wiener Jugendstil mit einem „französischem Hauch“ zugeschrieben ist.

Foto: Cynthia Kirchhauer